



PRESSEINFORMATION

Neues Projekt *Kickstart Klima* unterstützt Klimaschutz vor Ort

- Klimaschutzstiftung Baden-Württemberg fördert neues Projekt der Allianz für Beteiligung, das sich an zivilgesellschaftliche Gruppen und Initiativen richtet
- Lokale Klimaschutzprojekte können sich um eine Unterstützung von bis zu 6.000 Euro bewerben
- Eine Bewerbung ist fortlaufend möglich

Klimaschutz braucht zivilgesellschaftliches Engagement: An diesem Montag (15. Mai 2023) startet deshalb der Projektaufruf für das neue Projekt *Kickstart Klima*, mit dem die Klimaschutzstiftung Baden-Württemberg lokale Klimaschutzprojekte beispielsweise von Verbänden, Vereinen oder Bürgergruppen unterstützt. Umgesetzt wird das Projekt von der Allianz für Beteiligung, einem Netzwerk, das sich für die Stärkung von Zivilgesellschaft und Bürgerbeteiligung in Baden-Württemberg einsetzt. Für das Programm hatte der Stiftungsrat der Klimaschutzstiftung 250.000 Euro bewilligt. Die Allianz für Beteiligung verfolgt das Ziel, gesellschaftliche Herausforderungen in Politik, Verwaltung und Zivilgesellschaft mit Beteiligung von Bürgerinnen und Bürgern besser zu meistern. Zu diesen Herausforderungen gehört auch der Klimaschutz.

Klimaschutz vor Ort fördern

Bereits kleine, direkt vor Ort umgesetzte Projekte leisten einen wichtigen Beitrag zum Klima- und Naturschutz in Baden-Württemberg. Dazu zählen etwa Aktivitäten, die zu einer Reduktion des CO₂-Ausstoßes beitragen, den Bau von erneuerbaren Energien vorantreiben oder sich für den Erhalt der Artenvielfalt engagieren. Im neuen Projekt *Kickstart Klima* sind der Kreativität der Klimaschutzprojekte kaum Grenzen gesetzt: Denkbar sind beispielsweise Baumpflanzaktionen, Mitmach-Gärten, Tauschbörsen für Gebrauchsgegenstände oder die Installation von Photovoltaikanlagen auf dem Balkon.



Bewerben können sich alle zivilgesellschaftlichen Projekte und Initiativen mit und ohne eingetragener Rechtsform, die ihre Idee für ein eigenes Klimaschutzprojekt in Baden-Württemberg innerhalb von sechs Monaten umsetzen möchten. Gefördert werden beispielsweise Projekte von Bürgergruppen, Arbeitskreisen, Vereinen und Verbänden. Die ausgewählten Klimaschutzprojekte erhalten eine Sachkostenfinanzierung von bis zu 6.000 Euro. Zusätzlich können die Projektgruppen externe Beratungsangebote wahrnehmen, deren Finanzierung ebenfalls die Klimaschutzstiftung Baden-Württemberg übernimmt. Interessierte Gruppen oder Initiativen können sich fortlaufend mit einer Projektidee bewerben. Alle Informationen zum Projektaufruf und zur Bewerbung gibt es unter:

<https://allianz-fuer-beteiligung.de/foerderprogramme/kickstart-klima/>

Über die Klimaschutzstiftung Baden-Württemberg

Die Klimaschutzstiftung Baden-Württemberg ist eine Tochter der Baden-Württemberg Stiftung. Sie begleitet die Menschen im Land auf dem Weg zur Klimaneutralität. Dabei begreifen wir den Klimawandel als gesamtgesellschaftliche Herausforderung, die alle Lebensbereiche umfasst. Wir reagieren darauf mit wirkungsvollen Klimaschutzprojekten und Kompensationsangeboten in Baden-Württemberg, Europa und weltweit. So stärken wir Baden-Württembergs Vorreiterrolle im Klimaschutz und gestalten positiv unsere gemeinsame Zukunft. Weitere Informationen und eine Übersicht über die Mitglieder des Stiftungsrats gibt es unter www.klimaschutzstiftung-bw.de

Über die Baden-Württemberg Stiftung

Die Baden-Württemberg Stiftung wurde im Jahr 2000 gegründet und ist eine der großen operativen Stiftungen in Deutschland. Als unabhängige und überparteiliche Stiftung des Landes ist sie in besonderem Maße den Menschen in Baden-Württemberg verpflichtet. Mit einem klaren Auftrag und mit einer klaren Haltung gestaltet sie den Wandel – in Gesellschaft und Kultur, in der Bildung sowie in der Spitzenforschung. Für eine gemeinsame Zukunft, die nicht auf das Ich, sondern auf das Wir baut. Die Baden-Württemberg Stiftung engagiert sich für eine lebendige Bürgergesellschaft und fördert soziale und kulturelle Teilhabe. Mit Ideen und mit Investitionen in Bildung, Wissenschaft und Kultur setzt sie sich für ein nachhaltiges lebenswertes Baden-Württemberg ein. Ihr Motto: Wir stiften Zukunft. www.bwstiftung.de



Rechtsgrundlage für die Versendung dieser Pressemitteilung an Sie ist unser berechtigtes Interesse gem. Art 6 Abs. 1 lit. f DSGVO über unsere Tätigkeit öffentlichkeitswirksam zu informieren. Sofern Sie dies nicht wünschen, können Sie dem mit Wirkung für die Zukunft hier (presse@bwstiftung.de) widersprechen.

Medienkontakt:

Baden-Württemberg Stiftung gGmbH
Dr. Philipp Jeandree, Referent Kommunikation
Kriegsbergstraße 42 • 70174 Stuttgart
Tel +49 (0) 711 248 476-17
jeandree@bwstiftung.de